

DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2011

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Partidos violan cuota de género.** Los casos conocidos como Juanitas no podrán evitarse hasta que existan modificaciones en las leyes electorales y una activa participación de las mujeres en la política. Durante el Congreso Internacional de Participación Política y Liderazgo Femenino, organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Lorenzo Córdova, investigador de la UNAM, afirmó que los partidos políticos violan la ley de manera abierta, pues primero cumplen con la cuota de género y después violan la norma al pedir que las mujeres electas pidan licencia. “Hay que legislar al respecto”, recomendó. En las experiencias positivas, la académica Cecilia Lavalle narró que en Quintana Roo la historia cambió a partir de una sentencia que se emitió por una de las salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial. La magistrada María del Carmen Alanis dijo que México se encuentra rezagado en el tema de la representatividad de las mujeres en puestos de elección popular. El país aún no alcanza la “Meta del Milenio”, ya que la representación de las mujeres en los órganos legislativos está por debajo de 30%. Complementó que en el Senado apenas son 18 mujeres de 128 senadores y 28 de 500 legisladores en la Cámara de Diputados. (EL UNIVERSAL, P. 6, LILIA SAÚL; EL SIGLO DE TORREÓN ONLINE, EL UNIVERSAL; NOROESTE.COM, AGENCIA; LA RAZÓN DE SAN LUIS POTOSÍ.COM, AGENCIA EL UNIVERSAL)

### Opinión en Revistas

**Tribunal Electoral: el imperio personal de María del Carmen Alanis.** Desde agosto de 2007, cuando asumió la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde pretende reelegirse, María del Carmen Alanis ha edificado un imperio personal mediante una red de relaciones con prominentes personajes de todos los partidos políticos, los tres poderes de la unión, la iniciativa privada y la academia. No es raro, como se puede probar, que sean criterios políticos, afectivos y de negocios los que guían a menudo la actuación jurisdiccional de Alanis, quien está envuelta en un nuevo escándalo al ser pillada en una subrepticia reunión, el 9 de marzo, para presuntamente pactar con emisarios del gobernador Enrique Peña Nieto que el TEPJF lo exonere de violar la Constitución, como lo resolvió el Instituto Federal Electoral (IFE). El elenco reunido en la casa de Alanis en una comida –no en una cena, como aclaró a sus compañeros magistrados– revela el signo de sus relaciones: el consejero del IFE Marco Antonio Baños, su ex socio en la empresa de consultoría Demos e identificado como allegado al senador Manlio Fabio Beltrones, y el ex priista Enrique Ochoa Reza, aspirante a consejero y subordinado suyo en el TEPJF. Otros asistentes priistas fueron los diputados federales Luis Videgaray, coordinador de campaña de Eruviel Ávila, candidato a suceder a Peña Nieto como gobernador del Estado de México, y Sebastián Lerdo de Tejada, representante de su partido ante el IFE y hermano de Fernando, empresario que cobra 240 mil pesos mensuales por asesorar a Alanis en cabildeo político y medios de comunicación. (REVISTA PROCESO P. 27-29, ÁLVARO DELGADO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2011

**Golpes, bajita la mano, a los órganos electorales.** Los políticos de todos los partidos procuran no ser tan obvios como para atar de manos a las autoridades electorales, pero se encargan de crearles cada día más obstáculos, con tal de diluir su autonomía. Ahora, por ejemplo, descubrimos la razón por la cual el Congreso decidió quitarle al IFE la facultad de designar a su contralor general. Las declaraciones, que no demandas legales, sobre presuntos escándalos financieros y el intencionado retraso en la designación de los tres consejeros faltantes debilitan a la institución encargada de organizar las elecciones. ¡Luego, desde un sector del PAN, al amparo del fuero, tan útil para calumniar impunemente, se acusa a la presidenta del Tribunal Electoral por el solo hecho de hacer vida social, no monástica, y reunirse con personalidades de los partidos políticos. Se ha llegado al extremo absurdo de solicitar el relevo de todo el Tribunal Electoral cuando faltan apenas 15 meses para la celebración de la elección presidencial. Ambas instituciones, el IFE y el Tribunal Electoral, fueron creadas para que las elecciones fueran limpias, legales y reflejaran razonablemente la voluntad de los electores manifestada al depositar los votos. Tribunal Electoral e IFE de alguna manera han resuelto el problema de la desconfianza ciudadana hacia: los comicios y con ello han facilitado el gradual y persistente arraigo de la democracia en la política nacional. (REVISTA SIEMPRE!, P. 53 JOSÉ FONSECA)

**Una mujer de leyes.** El presidente Calderón decidió jugar con la historia y acertó al designar procuradora general de la República a Marisela Morales. Los priístas están escamados. Hace tiempo que tienen la percepción de que a la SIEDO vendrá su ex correligionario Miguel Ángel Yunes. De hecho pensaron que el Presidente no lo propuso como procurador para no provocar el rechazo del Senado. Yunes llegó a ser personaje de primer nivel en el PRI con Roberto Madrazo; inclusive, como director jurídico negoció sin éxito la multa que impuso el Trife (sic) por el Pemexgate. Pero en el diferendo del líder nacional con su secretaria general, Elba Esther Gordillo, tomó partido con ésta y abandonó a su partido. (REVISTA IMPACTO, P. 2-5, JUAN BUSTILLOS)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**Llama Valdés Zurita a terminar con el fenómeno de "espotización".** Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, aseveró que de cara al proceso electoral de 2012 sería favorable que el Poder Legislativo lleve a cabo las reformas necesarias para terminar con el fenómeno de la "espotización". Al participar en el programa "Voces por la democracia", que produce el Instituto Federal Electoral (IFE), Valdés Zurita exhortó a que se haga un análisis legislativo para que se pueda trascender el formato de los 30 segundos y se pase a uno de entre tres y cinco minutos. En su opinión, el formato de 30 segundos es un tiempo muy reducido para que los partidos y los aspirantes a un cargo público puedan exponer su plataforma política. Dijo que el escritor Carlos Fuentes, el ex consejero José Woldenberg y el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, propusieron analizar la pertinencia de una reforma a la ley a fin de que antes de 2012 se tenga más tiempo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NOTIMEX)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2011

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Estado de México

**Descarta Bravo declinar por PRD.** Luis Felipe Bravo Mena, precandidato del PAN a la gubernatura del Estado de México, descartó una declinación de facto en favor del PRD, como lo hizo su partido en las elecciones de Guerrero. El ex secretario particular del presidente Felipe Calderón aseguró que si ahora no se concreta la alianza con el sol azteca, ésta no se realizará al final de la campaña proselitista. "La alianza que no se hace ahora, no pretendemos hacerla al final, lo digo con toda claridad y contundencia, porque algunos medios de comunicación nos lo preguntan, "oiga, ¿si no se hace la alianza, van a hacer lo que hicieron en la elección de Guerrero, de que alguien decline?" "Desde aquí lo digo claro y tajantemente, la alianza que no se hizo hoy ya no se hizo, y el PAN irá en el camino con todo", aseguró en un mitin en Tecámac. (REFORMA, P. 8, LORENA MORALES)

**Dan largas para avalar acuerdo en Edomex.** El Consejo Estatal del PRD, donde se definiría una alianza con el PAN rumbo a la gubernatura del Estado de México se canceló sorpresivamente, y fue pospuesto hasta el jueves. Ayer por la mañana, integrantes del llamado G-8, afín a Andrés Manuel López Obrador, convocaron a una rueda de prensa en donde aseguraron que la posibilidad de una eventual alianza está prácticamente sepultada. (REFORMA, P. 8, ARTURO ESPINOSA Y CLAUDIA SALAZAR)

**Un honor, que me culpen del fracaso de la alianza en el Edomex: AMLO.** Andrés Manuel López Obrador señaló que "es un honor" que dirigentes panistas de la entidad lo culpen del fracaso de una eventual alianza entre los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nación (PAN) para la gubernatura mexiquense. Acepto la responsabilidad, sostuvo. Lo importante es que "ya se canceló esa posibilidad, ya no transitó y eso me da mucho gusto", afirmó cuando se le preguntó su opinión respecto a que se pospuso el consejo estatal del PRD, donde se abordaría el tema. "No me quiero meter en eso. Yo ya estoy en la etapa de construcción del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). Ya hablé sobre lo importante que ha sido el que no se dé esta alianza con el PAN, y creo que no se va a realizar". (LA JORNADA, P. 11, ALMA E. MUÑOZ)

**Eruviel critica trato a mexiquenses.** Eruviel Ávila se quejó de que en esta región del país se trata a sus paisanos como "mexicanos de tercera", y el agua potable, escasisíma, que generan sus mantos freáticos, se va a la capital por disposición del gobierno federal. "Eso no se vale". De inmediato se anticipó a cualquier interpretación electoral, señalando que su molestia era una mera "reflexión" y que una vez ungido como candidato priista a la gubernatura del Estado de México, hará propuestas hídricas específicas y contundentes. Por cierto, el aspirante dijo que junto al cuerpo legal de su partido a nivel estatal y nacional, se defenderá de cualquier argucia de sus opositores que lo acusan de "actos anticipados de campaña". A su juicio, "estoy en mi derecho y no me detendré en esta precampaña, que culmina el 6 de abril, visitando a los priistas mexiquenses. (EXCÉLSIOR, P. 1-4, JAIME CONTRERAS SALCEDO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2011

**Avanza IEEM en cobertura de casillas.** El reclutamiento de funcionarios de casillas para la elección del 3 de julio se encuentra a la mitad del objetivo, de acuerdo con un informe del Instituto Electoral del Edomex (IEEM). De los 2 millones 70 mil 40 personas que fueron elegidas para esa labor, personal del IEEM ha notificado a 981 mil 727, que representan el 47.42 % del total. Rafael Garduño, director de Capacitación del IEEM, explicó que la intención es contar con un ejército capacitado de 373 mil 758 ciudadanos para las 17 mil 798 casillas que se instalarán en toda la entidad. (REFORMA, P.10, ENRIQUE I. GÓMEZ)

## Hidalgo

**Hallan anomalías en 84 alcaldías de Hidalgo.** Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), advirtió que 84 alcaldías registran problemas de comprobación del gasto de la cuenta correspondiente al ejercicio fiscal 2009, por lo que deberán entregar la comprobación de sus gastos antes que inicie el proceso judicial. Expuso que en el caso de los ediles tienen todavía al menos 30 días para poder comprobar sus gastos. En caso de no aportar la documentación que se requiere, mencionó, la investigación pasa al ámbito de la Procuraduría de Justicia, sin embargo, confió en que los alcaldes puedan demostrar sus gastos, "ya que no se trata de persecución a las autoridades municipales". (EL UNIVERSAL, P.7, DINORATH MOTA)

## Sonora

**El gobernador de Sonora Guillermo Padres hace campaña en Coahuila.** Guillermo Padres Elias, gobernador de Sonora, estuvo hoy aquí para hacer campaña en favor de Guillermo Anaya Llamas, candidato de la coalición PAN-PRD-Unidad Democrática de Coahuila a la gubernatura, y pidió a los aliancistas que no se desmotiven porque las encuestas de intención de voto colocan al senador panista con licencia muy por debajo del aspirante del PRI, Rubén Moreira. Centró los ataques en el abanderado del Revolucionario Institucional por su la relación de parentesco con Humberto Moreira, dirigente nacional del tricolor y gobernador con licencia de la entidad. En un acto de apoyo a Anaya Llamas, Padres Elias dijo: "Vengo como ciudadano a pedir que Coahuila despierte". Recordó que en las elecciones de Sonora también le decían a él que no ganaría por su desventaja de 24 puntos y la imprevisible alternancia, pero al final se impuso como lo hará también Anaya Llamas, a quien ofreció su apoyo en todo lo que permita la ley. (LA JORNADA, P. 30, LILIA OVALLE)

## Veracruz

**Javier Duarte critica visita de Lozano a Veracruz.** El priísta Javier Duarte de Ochoa, gobernador de Veracruz, se lanzó en contra del activismo político que realiza Javier Lozano Alarcón, secretario de Trabajo, quien estuvo 48 horas en territorio veracruzano en reuniones con militantes panistas. "Me sorprende y me agravia, como responsable del gobierno del estado, que autoridades federales, en un día hábil y sin ningún recato, estén haciendo proselitismo por un partido político a un año de las elecciones presidenciales", afirmó el mandatario. (EL UNIVERSAL, P.7, EDGAR ÁVILA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2011

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**CNDH: hay 5 mil 397 extraviados en 5 años.** La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) registró de 2006 a la fecha, 8 mil 898 personas muertas que no han sido identificadas por las autoridades de procuración de justicia ni por los diversos servicios médicos forenses. A esa cifra se suman cinco mil 397 expedientes de personas reportadas como extraviadas y/o ausentes. Información proporcionada por el programa de presuntos desaparecidos de la CNDH revela que 80% de las personas fallecidas no identificadas, perecieron en hechos violentos o en accidentes y no fue posible conocer su identidad debido a las deficiencias que existen en materia forense en algunas entidades o zonas. (EL UNIVERSAL, P.9, LILIANA ALCÁNTARA Y SILVIA OTERO)

**Ebrard y Peña reprueban en certificación de policías.** El Estado de México gobernado por Enrique Peña Nieto, y el Distrito Federal, cuyo jefe de gobierno es Marcelo Ebrard, que son de las entidades más pobladas del país, presentan menos de 25 % de avance en sus evaluaciones de control de confianza de mandos y operativos de las instituciones policiales, de procuración de justicia y centros de readaptación social. Son 23 los estados que se encuentran en ese bajo nivel de progreso, según el más reciente informe de avances del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), al cierre de febrero pasado. (MILENIO DIARIO, P.20, MAURICIO PÉREZ)

**PAN clama al PRD ir a la alianza.** El Partido Acción Nacional (PAN), a través de su líder nacional Gustavo Madero y de su precandidato al gobierno del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, llamó al PRD a respetar la alianza en territorio mexiquense. El PRD en la entidad, en cambio, pospuso al jueves 7 de abril la realización de su Consejo Político, previsto para ayer, donde se analizaría este tema. Se espera que el próximo jueves también se reúna la Comisión Política Nacional del sol azteca para pronunciar una decisión definitiva sobre la alianza con el PAN. En un documento oficial, el PRD en el Estado de México dijo que la suspensión de su Consejo Político dará espacio a pláticas entre las diferentes expresiones del partido con la finalidad de alcanzar el mayor número de acuerdos. (EL UNIVERSAL, P.P., EDUARDO ALONSO Y JUAN MANUEL BARRERA)

**Encuesta / Suben PRI y PRD.** Quienes tiraron al PRI de la Presidencia en el 2000 fueron predominantemente votantes jóvenes y con estudios universitarios. Sin embargo, precisamente ese mismo perfil de electores podría devolver al partido tricolor a Los Pinos en 2012. De acuerdo con la más reciente encuesta nacional de Grupo Reforma, el PRI cuenta con el 56 por ciento de las preferencias de los mexicanos que tienen entre 18 y 29 años de edad y el 55 por ciento de las intenciones de voto de quienes han cursado una carrera universitaria. Los electores entre 18 y 29 años de edad son una generación nacida entre 1982 y 1993, cuya mayoría solamente ha visto al PAN en la Presidencia durante su vida adulta y hoy mira a este instituto político como una tercera opción, después de PRI y PRD. (ENFOQUE, REFORMA, P.1, 4-7, ALEJANDRO MORENO Y ROBERTO GUTIÉRREZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2011

**Josefina hace ya promesas de campaña.** Josefina Vázquez Mota, coordinadora de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, afirmó que de llegar a la Presidencia de la República, en las elecciones del 2012, enfrentará al crimen organizado con decisión y sin titubeos. Vázquez Mota ha expresado su interés por competir en el proceso para lograr la candidatura del PAN a los comicios federales del próximo año. La diputada federal estuvo en Nayarit para respaldar a los tres precandidatos de la alianza de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno del estado, Martha Elena García, Guadalupe Acosta Naranjo y Jorge González. En conferencia de prensa, reiteró su postura frente al crimen organizado, "ni rendición, ni negociación, ni claudicación, porque no podemos rendir al Estado mexicano, sería tanto como entregarle la vida del país o gran parte del siglo XXI al margen del Estado de derecho". (EXCÉLSIOR, P. 4, NOTIMEX)

**Piden guardar calma en relevo de Encinas.** Integrantes de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados llamaron a la calma a quienes están "ansiosos" por relevar en la coordinación a Alejandro Encinas, pues hay tiempo de sobra y "apresurarnos puede llevar a una mala elección". Indicaron que todos los diputados perredistas tienen la legítima aspiración de coordinar al grupo, pero en opinión de algunos legisladores, la designación vendrá de un acuerdo de la dirigencia nacional. Ello, una vez que el PRD resuelva el tema de la alianza electoral con el PAN para los comicios en el Estado de México. Hasta el momento, se perfilan para ese cargo los legisladores Agustín Guerrero, Mary Telma Guajardo, Leticia Quezada y Armando Ríos Piter, así como Guadalupe Acosta Naranjo, si pierde en la contienda interna para obtener la candidatura al gobierno de Nayarit. (EXCÉLSIOR, P. 6, NOTIMEX)

**Usa "El Chapo" al DF como almacén de armamento.** El Distrito Federal es utilizado como punto de almacenaje de armas por el Cártel del Pacífico, encabezado por Joaquín El Chapo Guzmán Loera. De acuerdo con una investigación conjunta de la Policía Federal y la Procuraduría General de la República, la capital del país es parte de un "triángulo dorado" para el trasiego y distribución de armamento y dólares, en el cual también se ubican los estados de Durango y Sinaloa. Según la indagatoria, en la red participa una célula al servicio de "El Chapo" conocida como "Los Emes". El modo de operación fue develado tras la captura de tres integrantes del grupo el pasado 27 de marzo: Bernabé Monje Silva, alias "El Monje" o "M-14", un ex policía ministerial de Chihuahua que conforme a los datos de la PF es parte de la estructura de mando de la organización, además de Ricardo Domínguez Nogal y Jorge Eduardo Pascual Torres. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DANIEL BLANCAS MADRIGAL)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios